

# Conseil communal de Lausanne

---

**Initiative :** postulat  
**Titre :** Jumelage de Lausanne avec une commune palestinienne  
**Initiant-e(-s) :** Loris SOCCHI

---

Le postulat propose de jumeler Lausanne avec une commune palestinienne

Le génocide perpétré par Israël à l'encontre de la population Palestinienne a été mis en lumière par la drastique montée en violence, lorsque cet État colonisateur a entamé un bombardement et une guerre active sur la bande de Gaza.

Face à cette situation, qui risque encore plus d'empirer suite à la récente élection de Donald Trump aux États-Unis, la ville de Lausanne se doit, poussée par des valeurs internationalistes et humanitaires, d'amener un soutien tant politique que matériel à la Palestine.

La Suisse actuellement n'agit simplement pas ou trop peu contre l'annexion de la Palestine et l'horreur que propage l'État d'Israël au Moyen-Orient. Il est alors d'autant plus important de montrer que les villes suisses, en l'occurrence la nôtre dans ce cas précis, souhaitent agir en aide à la Palestine.

La ville de Lausanne, par son jumelage avec une commune de la Palestine, pourra ainsi symboliser son envie d'aide et de collaboration contre la colonisation.

Un jumelage devrait amener la ville de Lausanne et la commune palestinienne choisie à avoir une collaboration étroite. De devenir l'une pour l'autre des aides diplomatiques, de permettre des initiatives culturelles, sociales ou éducatives comme les échanges universitaire, de lutter contre l'annexion de la ville par Israël, de s'apporter en cas de crises une aide matérielle ou d'accueillir les résident·e·x·s et permettre encore une multitude d'autres possibilités.

Le jumelage est cité comme forme de collaboration mais celle-ci peut avoir une forme différente en espérant que ce soit celle qui permettent la meilleure collaboration.

Tout en ayant en tête que si l'autorité de la commune avec lequel nous créons ce lien se fait destituer par une autorité israélienne, la commune de Lausanne devrait cesser sa collaboration.

Les villes avec lesquelles jumeler en lien avec les objectifs cités sont nombreuses, Je pourrais vous citer :

- Gaza serait un choix symbolique très fort et pour nous et pour eux, ça montre un engagement humanitaire et une solidarité importantes. Jumeler Lausanne avec Gaza pourrait aussi permettre de soutenir des initiatives culturelles ou éducatives qui mettent en valeur la résilience et l'histoire unique de la ville.

- La ville de Naplouse pourrait être parmi les candidates. Naplouse partage plusieurs points communs avec la ville de Lausanne. C'est une ville avec environ le même nombre d'habitant·e·x·s, la même altitude, une université et un passé antique avec les romains.

---

- Jéricho est l'une des plus anciennes villes du monde et représente un patrimoine archéologique incroyable. Avec Lausanne, il y aurait des pistes passionnantes autour de projets de tourisme durable, de préservation historique ou même d'agriculture innovante.

- Ramallah est une ville dynamique et tournée vers l'international. C'est le cœur culturel et économique de la Palestine, avec une scène artistique florissante et beaucoup d'énergie. Ça pourrait ouvrir la voie à des collaborations autour de la culture, de l'éducation ou des jeunes talents.

- Bethléem est toujours un choix symbolique magnifique. Connue dans le monde entier pour son patrimoine, cette ville pourrait être un jumelage axé sur le tourisme, le patrimoine et un message fort d'indépendance.

Conclusions :

Le présent postulat invite la Municipalité à étudier l'opportunité de jumeler (ou une autre forme qu'elle juge approprier pour amener une étroite collaboration et un soutien) la ville de Lausanne avec une commune de Palestine.

Lausanne, le 11 January 2025

Signataire(s) : *Lotis Saeed*  
*Saeed*